
CR rapide de la réunion de l a  cellule de crise 
sur l’eau du 21 septembre 2023 
 
 
8 présents ; le recteur, 1 représentant de la FSU, 1 représentant du personnel de 
direction, 1 représentant du personnel du rectorat,1 IEN(doyen),1 IA-IPR, dircab. 

 
Le recteur : Il y a des réunions hebdomadaires à la préfecture qui se sont transformées en 

réunions biquotidiennes à 8h et à 17h + une réunion le week-end. 
 
Notre doctrine : nos établissements du 2 degré sont  sur le chemin de l’eau. Ils sont donc 

approvisionnés. Les écoles qui ne sont pas sur le chemin de l’eau ont été dotées de cuves. 

 

Dircab et le recteur : Chemin de l’eau activé à Passamainty,à Mgombani ce sera demain (il y a dès 

travaux en cours). 

 

Quand l’eau sera propre à la consommation? 

Cela dépend de l’ARS, de la périodicité des analyses. On doit s’appuyer sur les communiqués de 

l’ARS. 
 
A propos du LPO de Kawéni ? Le dircab explique qu’il est relié au chemin de l’eau, on avait un 

problème de pression d’eau, de canalisation pour les ateliers à l’étage, pour la boucherie. A priori 

c’est réglé mais on va voir cela suite à votre signalement. 

 

Des gourdes ont été données (1170000 ) pour 115 000 élèves. Ces derniers ont la capacité de 

s’approvisionner en eau chez eux, dans les rampes ou au lycée. 

 

Il y a 15j, il y a eu un accro (Sohoa et et Acoua). On était informés mercredi soir que l’analyse était 

non conforme donc l’eau non potable. 

 

Entre l’ARS et la SMAE, il y a un contrôle régulier de l’eau mais la SMAE joue avec une quantité de 

chlore qu’elle met dans l’eau. Si la quantité est insuffisante, ça devient non conforme. Les deux 

s’accordent maintenant sur la communication. 

 

Le diagnostic est que dans nos établissements l’eau sera dédiée aux sanitaires et non plus à la 

consommation. Il faut s’assurer que les gamins viennent avec de l’eau potable. On va commander 8 

millions de bouteilles  (600 mille bouteilles sont arrivées). Mais le préfet n’est pas favorable car il y 

a aussi les autres services: exemple: le CHM trouver des distributeurs…Cela va nécessiter une 

coordination logistique. 

Au niveau éducation nationale, il faut 6 conteneurs par jour, la logistique portuaire ne permet pas ce 

mouvement. On doit donc s’organiser pour assumer nous-mêmes la potabilité de l’eau (profs 

élèves, agents). 

 

-Fermer les établissements, ce n’est pas possible, c’est laisser mourir cette ile. On pourrait 

organiser le télétravail pour après les vacances de la Toussaint.. 

 

•Le recteur : on a demandé au ministère du personnel supplémentaire, des  moyens pour 

potabiliser. 

-Concernant la revendication des bouteilles : on n’a pas les stocks pour tenir 2 jours. 



-Possibilité de télétravail ?: c’est compliqué juridiquement, vous devez être joignable en 

permanence, il faut un protocole plus précis. 

 

Recteur : un arrêté du préfet va lui donner les pleins  pouvoirs sur les services de l’Etat. 
 
Le recteur a fait remonter des demandes au ministère : 

 
-Avoir plus d’eau : Réponse : ce n’est pas possible en dehors de l’interministériel, ça pause des 
problèmes logistiques, 45 j de mer. 
-Avoir une dotation. Réponse du ministère : Ok pour envoyer des percolateurs pour 
potabiliser l’eau. 
-Avoir plus de personnel. Il y aura 60 PECS (2 personnes par établissement scolaire) pour 
mettre l’eau dans les percolateurs 

 
Etat des lieux des retenues collinaires ? 

 
Dircab: On est à 27000 m3/j d’eau. Mais la non-conformité de l’eau est le nouveau problème 
(variation selon le lieu de prélèvement). Il faut qu’on trouve une parade par rapport à cela. 

 
-On répercute les préconisations de l’ARS : les jeunes rapportent la gourde et doivent faire 

bouillir l’eau chez eux pendant 5 min. Tant que l’eau n’est pas conforme, on tient une demi-

journée. Quand l’eau est conforme, la question ne se pose pas. 
 
On a demandé à l’ARS, de programmer des heures bien précises pour ses communiqués. 
Nous, on doit se baser sur ce que dira l’ARS.  On peut s’abonner au communiqué de l’ARS. 

 
le recteur évoque 2 cas de figure 

 
-Situation d’urgence : on a l’eau pour les sanitaires  mais pas d’eau potable. Comment on 

organise le travail pour la demi-journée. 
 
-Si l’eau est potable dans les réseaux, on est en activité complète. 

 

Epidémiologie ? 
 
Dircab ; épidémie de gastro localisée à Bandrélé, le lien de causalité avec la qualité de l’eau n’est 

pas avéré. Les tours d’eau appuient sur l’hygiène. Les questions des dysenteries, typhoïdes ne se 

posent pas pour l’instant. 
 
Continuité pédagogique plusieurs pistes 

 
Cours en alternance 

 
-vidéos pédagogiques dans les médias (Kwézi) 

 
Pour le recteur, il faut anticiper la rentrée de novembre. Prochaine réunion de la cellule de crise 
mardi 26/09 à 11h45. 


